



**Sitzungsprotokoll des Pfarrgemeinderates
der kath. Kirchengemeinde
St. Marien Drais-Lerchenberg**



Protokoll der ____ . Sitzung			
am: 03.09.2024	in: KVH-Drais	Beginn: 19:00 Uhr	Ende: 21:05 Uhr
Anwesend:	• Annika Eble	• Stephan Füssel	
• Pfr. Janik	• Pfr. Kölzer	• Jutta Koy	
• Stefanie Mairose	• Ansgar Menze	• Herr Möller	
• Robert Ohler	• Elena Quast	• Kathrin Sabisch	
• Andrea Stengel	• Veronika Weiler		
Entschuldigt:			
Jutta Goldschmitt	• Susanne Schmitt	• Fridolin Skala	
Protokoll:	• Jutta Koy		

TOP	Thema	wird erledigt von/bis
1 Begrüßung	Die Beschlussfähigkeit des Gremiums ist gegeben. Impuls: Schöpfungsgebet der Communauté de Grandchamp	
2 Tages- ordnung und Protokoll	<ul style="list-style-type: none"> - Der PGR genehmigt das Protokoll der Sitzung vom 9. Juli 2024. - Die Tagesordnung dieser PGR-Sitzung wird genehmigt. 	
3 Berichte aus dem Gemeinde- leben	<p>Kita Lerchenberg:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Kita ist in ihre Räumlichkeiten eingezogen und alle freuen sich, dass sich die Lage wieder normalisiert. - Die Bauarbeiten sind noch nicht abgeschlossen. Es fehlen Wasseranschlüsse im Wickelbereich sowie im Personalraum. Der Bodenleger muss seine Arbeiten noch zum Abschluss bringen. - Die Bauabnahme fand leider während des Urlaubs der Kitaleitung statt. - Der ehemalige Turnraum wird zukünftig als Mehrzweckraum genutzt. Die Turnelemente sind jetzt im Flur untergebracht. - <p>Kita Drais:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Trauer um die stellvertretende Kita-Leiterin Silvia Detlof war groß. Unikathe hat Unterstützung in der Situation angeboten, wofür das Personal dankbar ist. Die Ferienzeit hat gutgetan. Jetzt sind alle motiviert ins neue Kindergartenjahr gestartet. Es wurden nur 1-jährige Kinder neu aufgenommen. Momentan fehlt noch eine Fachkraft. - Andrea Stengel feierte ihr 25-jähriges Dienstjubiläum. Der PGR dankt ihr für ihr Engagement. <p>Verwaltungsrat:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Verwaltungsleiterin Frau Geiselhart hat sich vorgestellt. 	

	<ul style="list-style-type: none"> - Es fand eine Anhörung zum Gebäudekonzept statt. - Die Überlegungen bezüglich eines behindertengerechten Zugangs zur Kirche Maria Königin unter Einbeziehung der Rampe zum Kardinal-Volk-Haus werden momentan nicht weitergeführt, da nicht klar ist, ob diese zukünftig zur Verfügung stehen wird. Es wird überlegt, wie eine Alternative aussehen kann. <p>Jugend:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Das Zeltlager 2024 wurde erfolgreich durchgeführt. Für 2025 ist der Zeltplatz Junkerwald im Odenwald gebucht. - Es wird vorgeschlagen, der Lagerleitung im Rahmen eines Gottesdienstes zu danken. - Es wird überlegt, zukünftig vor dem Zeltlager einen Aussendungsgottesdienst zu feiern. Ende September findet ein KJDL-Leiter-Wochenende statt. <p>Raumvergabe im Pastoralraum:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Raumvergabe für die meisten Räume des Pastoralraums erfolgt über Church Desk. Dies hat den Vorteil, dass die Räume auch während des Urlaubs einer Pfarrsekretärin über die Vertretung gebucht werden können. Wird ein Raum angefragt, kann über Church Desk auch gesehen werden, ob möglicherweise ein anderer als der zunächst angefragte Raum zum vorgesehenen Termin frei ist. Stephan Füssel informiert sich, wie die Vergabekriterien aussehen und ob es ein Vorbelegungsrecht für die Pfarrgemeinde gibt. Eine frühzeitige Terminplanung ist ratsam. - Die Belegung des Kardinal-Volk-Hauses erfolgt nicht über Church Desk, sondern weiterhin über Frau Lehr. 	S. Füssel
<p style="text-align: center;">4 Planungen</p>	<ul style="list-style-type: none"> - Am 28. Oktober 1984 wurde die Kirche St. Franziskus geweiht. Es hat sich eine Gruppe gebildet, die überlegt, wie das 40-jährige Jubiläum gefeiert werden kann. - Ein Festgottesdienst könnte entweder durch einen Festprediger oder durch Statements mitgestaltet werden. - Zwei Gesprächsabende mit Zeitzeugen sowie eine Orgel Soirée werden voraussichtlich im Rahmen des Jubiläums angeboten. - Es wird vorgeschlagen, den Festgottesdienst auf den 24. November zu terminieren und mit dem Christkönigsmarkt zu verbinden. - Pfarrer Janik bringt die Überlegungen des Pfarrgemeinderates beim nächsten Treffen der Planungsgruppe ein. 	Pfr. Janik
<p style="text-align: center;">5 Abstimmungen PR</p>	<p>Gebäudekonzepte</p> <ul style="list-style-type: none"> - Mit der Einladung zur Sitzung wurden auch die Konzepte „Gebäudereducierung Kirchen“ und „Gebäudereducierung Pfarrheime“ verschickt. Die Pastoralraumkonferenz hat verschiedene Vorschläge erarbeitet, welcher Kategorie die Kirchen zugeordnet werden sollen und welche Pfarrheime wie genutzt werden sollen. - Je nach Kategorie, die einer Kirche zugeordnet wird, beträgt der Zuschuss zum Bauunterhalt der Kirche 100%, 66%, 33% oder 0%. 	

	<ul style="list-style-type: none"> - Die Gesamt-Quadratmeter der Pfarrheime müssen nach den Vorgaben des Bistums reduziert werden. Hierzu wurden Vorschläge erarbeitet, welche Pfarrheime wie bisher genutzt werden, wo eine (Teil-)Vermietung oder ein Verkauf möglich wäre bzw. welcher Teil für die zukünftige Pfarreiverwaltung umgenutzt werden soll. - Die Pastoralraumkonferenz hat jeweils 3 Vorschläge für die Kirchen und Pfarrheime ausgewählt, die sie der Bistumsleitung vorlegen möchte. Zu diesem Votum wird der Pfarrgemeinderat im Rahmen einer schriftlichen Anhörung um eine Stellungnahme gebeten. - Der PGR stimmt dem Vorschlag Gebäudekonzepte mit 5 Ja-Stimmen und 4 Nein-Stimmen zu. Ergänzend merkt der PGR an: Das Model V02 (betrifft die Nutzung der Pfarrheime) ist für uns nicht akzeptabel, da die Interessen der Jugend des gesamten Pastoralraums nicht berücksichtigt wurden. 	
6 Nächster Termin	Nächster Termin - 8. Oktober 2024 um 19:00 Uhr in St. Franziskus.	

Nächste Sitzung:	08.10.2024	Zeit: 19:00 Uhr Ort: St. Franziskus		
Geistlicher Impuls:	offen	Protokoll:	offen	Snacks: offen

Mainz, den 09.09.2024